

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Diario republicano desde su fundación

Año XXXI — Número 9455

SUSCRIPCIÓN
En la Isla, al mes. Ptas 2'50
Resto de España 3'00
Extranjero, al año 50'00

MAHON, JUEVES 30 DE JULIO DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE TERMIN GALAN, 21

Crónica local y general

ESCASEZ DE PLATA

Estos días viene notándose una gran escasez de monedas de plata en nuestra ciudad, lo cual dificulta las operaciones comerciales y de no remediarse puede causar grandes dificultades.

No comprendemos la manía de acaparar la plata que algunos mal enterados han puesto en uso y deseamos que la autoridad tome cartas en el asunto remediando el acaparamiento estúpido de las monedas de plata, necesarias para el normal desenvolvimiento de la vida ciudadana.

LA SITUACION EN LA PENINSULA

Pocas noticias de importancia ha transmitido estos días la radio, de las operaciones para dominar los últimos focos de la insurrección.

Parece que la actividad de las fuerzas gubernamentales se concentra contra Zaragoza, ya que dominada dicha plaza quedará libre todo el territorio peninsular comprendido entre la frontera de Francia, excepto Navarra y el sur de España.

Caida Zaragoza, poca resistencia ofrecerá Sevilla, ya bloqueada por las tropas del Gobierno y cuya rendición seguirá a la de Zaragoza.

Quedan aún algunos núcleos rebeldes poco importantes al norte de Madrid que son constantemente batidos por las columnas que acudilla el general Mangada.

Los insurrectos pierden terreno y su moral es cada día peor, aumentando las desertiones. Uno de estos días comenzará la ofensiva final del Gobierno para reducir los últimos reductos de los fascistas; es de esperar que la resistencia que estos ofrecen no será mucha ya que la inminencia de la derrota provocará un movimiento de pánico general entre los facciosos ya desesperados de vencer.

UN DONATIVO

Las Clases y Carabineros de esta Sección de Mahón han hecho donación de 150 pesetas a los tres tripulantes que condujeron en su embarcación a los Carabineros de Porto Colom, en agradecimiento al proceder tan noble con sus compañeros. Este hermoso rasgo contribuyen también los Gurdias de Asalto voluntariamente.

Estos marinos se hallan debidamente alojados en el Cuartel de Santiago.

INFORMACION MILITAR

Orden de la plaza de ayer:

Artículo 1.º Queda terminante prohibido el uso de los coches particulares requisados, los cuales quedarán a disposición de esta Comandancia, la que determinará su uso para los actos de servicio.

Artículo 2.º A partir de hoy y mientras duren las actuales circunstancias todo el personal afecto a esta Guarnición, se abstendrá en absoluto de vestir de paisano.

Artículo 3.º Al objeto de facilitar las operaciones de este Estado Mayor, he tenido a bien designar para que auxilie al Jefe de la citada dependencia al Sargento de Infantería don Juan Torres Serra.

Servicio de la plaza para hoy:

Jefe de Día, Hospital y Provisiones, don Julián Andrés, de Infantería.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un Suboficial por cada Cuerpo.

Guardia Penitenciaria, Infantería.

Guardia Cárcel, Infantería.

Guardia Hospital, Artillería.

Guardia Aduana, Ingenieros.

Guardia Comandancia, Artillería, 1 sargento, 2 cabos y 16 soldados.

Guardia Polvorin Dragonera, Infantería.

A LOS COLABORADORES ESPONTANEOS

Obran en nuestro poder algunos artículos que nos han sido enviados por colaboradores espontáneos.

No se estrañen los remitentes de la no publicación de sus artículos, pues debido a las circunstancias actuales solo podemos dar una hoja, acumulándose los originales.

Normalizada nuestra tirada publicaremos todos aquellos trabajos que nos han sido enviados, por turno de recepción.

PARA AGRADECER Y CORRESPONDER

Por medio de atento escrito saludo el Jefe de la Base Naval Secundaria de Baleares nos manifiesta que nombrado por el gobierno para desempeñar dicho cargo, se ofrece para cuanto pueda redundar en beneficio público y muy especial mente de la República.

Agradecemos y correspondemos en términos de sincera reciprocidad el saludo y el ofrecimiento que nos dirige don Nicanor Menéndez.

EL RABO POR DESOLLAR

Nos referimos a las obras de alcantarillado que al romper el magnífico pavimento de la calle del Doctor O'Fila tanto molestaron al tránsito y al vecindario, obras que han resultado interminables por cuanto en el trayecto de dicha vía comprendido entre las bocas calles de la Luna y de Cifuentes está todavía el piso roto y no se ha reafirmado como ya de biera haberse hecho, no solo porque es obligatorio, sino también para dar trabajo a varios obreros parados.

Suponemos que todo se andará y que pronto será repuesta aquella pavimentación y desaparecerá el « rabo por desollar » que allí queda.

Hace ya muchos días que en el sitio de referencia hay preparados piedra triturada, gravilla y unos barriles. Para algo serán. Vivir para ver, como dijo el otro.

NATALICIO

Con el nombre de Gilberta ha sido inscrita en el Registro Civil de esta ciudad una niña de nuestros amigos don Ramón Saura y doña Margarita Mercadal.

Tanto la madre como la criatura siguen en perfecto estado.

VEAN el hermoso surtido de

SILLAS COCHES

para niños y bebés que tiene la casa

Manolo Cardona

CARRERAS DE CABALLERIAS

En las carreras celebradas el domingo último en el « Stadium Mahonés », y ante regular concurrencia, resultaron vencedores los siguientes:

Primera carrera al trote enganchado, distancia 2.500 metros, tomaron parte seis caballos, ganó primero el « Lunates » 2.º « Lagartijo » y 3.º « Lucero ».

Segunda carrera 810 metros, al galope liso, de los ocho caballos inscritos, solamente tomaron parte cinco. Ganó 1.º « Elite », 2.º « Li giang » y 3.º « Principe Igor ».

Tercera carrera al trote enganchado, distancia 2.165 metros, compitieron siete caballos. Ganó 1.º « Coquin », 2.º « Atchum II » y 3.º « Denise de Sotteval ».

Cuarta carrera al galope liso distancia 1.120 metros, de los seis caballos que corrieron tomaron parte cuatro y uno de estos se retiró. Ganó 1.º « Likiang » 2.º « Bary » y 3.º « Nervhanvent ».

Quinta y última carrera, distancia 2.690 metros, de los seis caballos uno de ellos se retiró. Ganó 1.º « Coquin », 2.º « Atchoum II » y 3.º « V. you ».

En todas las carreras hubo handicaps. La última fué de las más interesantes de la tarde por ser buenos caballos los que compitieron.

SOBRE UN ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

En el accidente automovilista ocurrido anteayer frente a la « Dragonera » resultaron heridos los siguientes ocupantes: Jaime Pons Arnau, natural de Alayor, presentaba herida incisa contusa en la rodilla izquierda de cinco centímetros, erosiones en la cabeza y contusión al dorso, pronóstico reservado.

Antonio Pérez, cabo artillero, probable fractura del radio derecho, herida en el mentón de tres centímetros y erosiones en la cabeza, pronóstico reservado.

Deogracias Capdevila, artillero segundo, herida incisa de cinco milímetros, región occipital derecha, herida incisa dos centímetros muñeca izquierda y erosiones en la rodilla y fuerte contusión lumbar.

Todos los heridos ingresaron conforme dijimos en el Hospital Civil y fueron curados por el médico don Pablo Mir Llambias, el practicante don Antonio Hernández y poco después llegó también el médico don José Andreu.

Los dos militares ingresaron luego en el Hospital Militar y el paisano fué acompañado a su domicilio.

Les deseamos pronto y total restablecimiento.

Si..... Pero

La Casa de las Medias

Vende mas Barato

Sociedad de Camareros de Mahón

Esta Sociedad tiene a bien poner en conocimiento del público en general que a partir del próximo día primero de agosto el viejo régimen de la propina queda suprimido.

LA DIRECTIVA

Patronato del homenaje de la Vejez del Marino

Este Patronato teniendo en cuenta las actuales circunstancias, ha suspendido la recaudación de donativos numerados con derecho al regalo de una vajilla de comedor que tenía que entregarse al poseedor del resguardo cuyas cifras fueran iguales a las tres últimas del premio mayor de 1.º agosto próximo, y se avisará oportunamente su continuación y fecha del sorteo por qué se han de registrar los poseedores de los mismos.

Mahón 27 julio de 1936.—El Presidente, Federico Garay.

Regimiento de Artillería de Costa 4

Se anuncia concurso para la adjudicación de dos cantinas en la Fortaleza de La Mola con arreglo al pliego de condiciones que obra en las oficinas del Cuerpo, Cuartel de Calacorp (Villa Carlos).—El Comandante Mayor—Pablo Nieto.—El Primer Jefe.—Pedro Quintanilla.

Para Vender

Comercio bien situado, con buena clientela y muy buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

PERDIDA

de un carnet de chofer y otro de auto. Se gratificará su devolución en esta imprenta o en el domicilio de don José Tuduri en Mercadal.

La situación en Menorca

Notas al día

Una proclama

Sabemos que hoy será lanzada sobre la isla de Ibiza, por nuestra aviación, la siguiente proclama:

IBICENCOS:

Las tropas leales secundadas por el pueblo han sofocado la infame rebelión contra el Gobierno constituido por el sufragio de los españoles.

Palma está bombardeada intensamente y la rendición es inminente.

Menorca, vuestra isla hermana, secunda al Gobierno, fraternizando marinería, aviación y tropas con el pueblo.

Rendíos para evitar sacrificios estériles, pues vuestra resistencia sería un suicidio.

Comandante Mestres: Deponed vuestra absurda actitud que, sin gloria, sólo oprobio y afrenta os llevará.

Desarmad a los fascistas y poneos al lado del Frente Popular.

Republicanos de Ibiza: Si el comandante Mestres se coloca de vuestra parte, que es la de la Razón y Justicia, no toleréis represalias contra los fascistas, que ya hará estricta justicia el Gobierno de la República.

Os invitamos a la rendición para evitar la total destrucción de Ibiza.

Paisanos: Si no se rinden, evacuada la ciudad. ¡Viva la República!—El sargento y paisano vuestro, Juan Torres.—V.º B.º: El Comandante militar, Marqués.

Nosotros no dudamos que la comprensión hará que las fuerzas facciosas depongan su actitud, a fin de que nuestra hermana menor vuelva a su vida legal, que es de República y Libertad.

Mención honorífica

El marino Pedro Gascón figuraba como mecánico en el hidroavión que tan hábil y valientemente pudo evadirse en Palma del poder faccioso y venir a Mahón.

Cuando el aparato aéreo iba a iniciar el vuelo, Gascón fué separado con un pretexto engañoso y tuvo la desgracia de quedar en Mallorca.

Es justo mencionar honoríficamente el nombre de este abnegado mártir de nuestra gloriosa aviación.

Una conferencia

Después de ser presentado por el Comandante Militar don Pedro Marqués Barber el culto conferenciante don Tomás Monteagudo Sanz, pronunció ayer la vibrante al par que razonada disertación siguiente, ante el micrófono de la estación emisora instalada en esta Comandancia Militar:

Ciudadanos de la República Española:

En estos momentos de inquietud y de lucha que atravesamos tengo el atrevimiento de dirigiros la palabra; yo carezco de dotes de oratoria, solo soy un soldado más de la República, que está al lado de ella para defenderla por todos los medios, tanto de enemigos exteriores, como de los que llamándose españoles tratan de llevar a la práctica ideas que repugnan a la dignidad del hombre y al concepto de humanidad.

En estos momentos nos jugamos la última carta, en la que el pueblo lucha con verdadero denuedo y virilidad, ya que es digno de pedir que se

acaben las injusticias, las castas y este estado de cosas vergonzoso a que han dado lugar elementos que, defendiendo ideas de egoísmo, solo tratan de esclavizarnos prohibiéndonos las virtudes de todo pueblo civilizado: de Libertad, Justicia e Igualdad.

La lucha es cruenta, pero la victoria será completa y gloriosa, no lo dudeis un instante, nos asiste la fuerza de la razón y los venceremos con el argumento que han empleado ellos siempre contra el pueblo; la razón de la fuerza; a este extremo se habrá de llegar, no por voluntad del pueblo, que en su nobleza odia toda violencia, sino obligado por las circunstancias.

Hay que terminar de una vez con nuestros opresores, que desaparezca hasta su indigna memoria y solo entonces viviremos una era de paz y tranquilidad.

He visto con indignación que gran parte de los cuadros de mando del Ejército han hecho causa común para luchar contra el pueblo laborioso que, con su trabajo y llevando una vida de sacrificio y privaciones ha contribuido siempre a la prosperidad nacional, para poder atender a las necesidades múltiples del Estado una de cuyas necesidades es el Ejército, que como antes he dicho, ha sido siempre su base y en las actuales circunstancias no han proleza ni con la lealtad sino con la vileza de la mano del que la a.

Recuerdo con tristeza de un general que todos los días todos estamos borrachos, todo el vino que queremos despacho se ha convertido bodega « y por cada cabeza que ten a uno de nosotros, cortar por lo menos diez, soltando a continuación una carcajada ». ¿Qué fuerza moral debe tener este General para sus inferiores siendo un beodo inconsciente e inepto? Así de esta forma no se puede arrastrar a un pueblo ni mandar un Ejército. ¡Imposible! Caerá forzosamente por su propio peso.

Además cuando se defiende un ideal sea del matiz que sea, se dice uno con la cara descubierta, pero un movimiento fascista darle aspecto de República y salvador: es indigno.

Se trató de engañarnos diciéndonos que la declaración del estado de Guerra, era una Orden Ministerial y no del entonces Comandante Militar de esta Isla, menos mal que, unidos todos tanto el otro Oficial, como los Suboficiales, personal del Cuerpo Auxiliar Subalterno y tropa, nos opusimos rotundamente a que se declarase el estado de Guerra en Ciudadela, por tener conocimiento por las emisiones radiadas por el Ministerio de la Gobernación que tal estado de Guerra se consideraba fuera de la Ley.

Estoy verdaderamente entusiasmado al ver que tengo a mi lado a un Oficial, Suboficiales, Cuerpo Auxiliar Subalterno y tropa, dispuestos siempre a derramar nuestra sangre por defender la República. Me bastó decirles si contaba con ellos y al grito de Viva la República, emplaza-

mos las ametralladoras para defendernos de los facciosos que trataban de amedrentarnos diciendo que traerían fuerzas de Mahón, por cuyo motivo era inútil toda defensa. También he de advertir con júbilo que el pueblo Ciudadelano en masa se unió incondicionalmente a nuestra causa.

Y para terminar tengo que decir que como militar soy más hombre de acción que de palabras; no sé si cuanto os he hablado, tendrá la virtud, como es mi deseo, de levantar el ánimo de todos los que, teniendo nuestros mismos ideales, no creen sin embargo con fe ciega en nuestra victoria. Los que difienden como nosotros un ideal de concordia, de humanidad, de libertad de ideas y pensamiento e igualdad de derechos, siempre, entendedlo bien, siempre triunfan. Vayamos todos unidos y con estos santos ideales en el pensamiento y en el corazón gritemos como un solo hombre. ¡Viva la República!

Cese del Ayuntamiento

A las seis y media de la tarde de ayer, convocó el Alcalde señor Bosch, el Ayuntamiento en pleno, para recibir la visita del Comisario del pueblo, Francisco Mercadal.

Dicho señor manifestó, con palabras corteses a los concejales reunidos, que dadas las actuales circunstancias, aconsejaban el nombramiento de una Comisión Gestora.

Los concejales salientes, ofrecieron al señor Mercadal, ofrecimiento que agradeció y dióse por terminada la visita, de la que se extendió la consiguiente acta.

Según noticias, para esta mañana a las nueve estaban citados todos los empleados y dependientes del Ayuntamiento.

De la inspección en los templos

En un registro efectuado en el convento de Concepcionistas de esta Ciudad, se encontraron relaciones de valores que constituyen dichas religiosas.

En el momento ha sido revisada la documentación, y se dar exactamente cantidad posible encontrada de suponer que en láminas de diferentes concepciones, se pasa al valor encontrado de cada una.

En unos días daremos cuenta de los hallados del total exacto de los valores de referencia.

El Ayuntamiento de Ciudadela, nos comunican que en la nota que publicamos ayer queda muy reducida con el verdadero hallazgo en objetos de plata, oro y platino, que aunque no han sido tasados todavía, causará verdadero asombro cuando sea notificado al público.

De San Luis

Sabemos también que esta noche se ha nombrado la Gestora del Ayuntamiento de San Luis.

Comisión Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

- PRESIDENTE**
Don Antonio Gomila Pons.
- VOCALES**
Don Juan Arbona Magno.
» Juan Camps Villalonga.
» Juan López Murillo.
» José Taulés Juan.
» Gabriel Servera Galmés.
» Juan Bagur Carreras.
» José Pons Sintés.
» Valentín Elías Carreras.
» Antonio Pons Pons.

Como podrán observar nuestros lectores en dicha relación no figura ningún ciudadano que pertenezca a Izquierda Republicana que acudiera don Marcelino Domingo, ni al antiguo e histórico partido de Unión Republicana que hoy tiene por jefe a don Diego Martínez Barrio.

Designación de un juez instructor

Como contestación a consulta di-

rigida al Presidente del Tribunal Supremo por el Auditor de la Armada Delegado en esta Base Naval, aquella autoridad, en radio dirigido ayer al Jefe de la Base Naval Principal de Cartagena, le comunica que la Sala del Gobierno del Tribunal Supremo ha acordado designar al señor Juez de Instrucción de Mahón don Lorenzo Bernabé Abeleira, para que con el carácter de Juez especial instruya la causa incoada con motivo de la rebelión militar ocurrida en esta Base Naval durante la Jefatura del Comandante don Luis Pascual del Poil.

Registro en el Club Náutico e incendio y destrucción de éste

De «Las Noticias» del día 23:

Por la policía marítima, cumpliendo órdenes superiores, se efectuó un registro en el «Club Náutico», sito en el muelle de Barcelona, ocupando dos cajas con bombas de mano, una regular cantidad de municiones y varias armas.

Además, se ocuparon unas banderas monárquicas, gallardetes, insignias y varios sellos de caucho.

Todos estos efectos, la policía marítima los entregó al jefe de la Aeronáutica.

Poco después, ignorándose por quién, se pegó fuego al edificio flotante, que quedó en breves momentos convertido en una gran hoguera. Al poco rato, el «Club Náutico», totalmente destruido, desapareció debajo de las aguas.

Los prácticos del puerto habían tomado algunas medidas para evitar daños a otras embarcaciones ajenas al Club y algunas mercancías depositadas en el muelle.

Esta entidad náutica es la que había organizado las Regatas Crucero Internacional del Mediterráneo 1936, que habían de recalar en nuestro puerto el día 16 de agosto próximo.

Por lo tanto se puede dar ya por suprimida dicha regata.

BANDO

DON FEDERICO GARAY BERA-SATEGUI, Subdelegado Marítimo y Capitán del puerto de Mahón.

Hago saber: Que en vista del mejoramiento de las condiciones de seguridad de la Isla y de acuerdo con las Autoridades de la misma he acordado:

- 1.º Se permite a las embarcaciones de la tercera o cuarta lista tripuladas por personal no profesional, salir del interior del puerto de Mahón o de las calas donde están fondeadas, para dedicarse a la pesca deportiva autorizada a estas embarcaciones, durante la luz natural del día.
- 2.º Podrán separarse de la costa un maximum de dos millas y cinco millas a ambos lados de la boca del puerto o cala donde habitualmente fondeen las embarcaciones.
- 3.º Todas las embarcaciones que deseen aprovecharse de esta autorización deberán refrendar sus despachos en esta Subdelegación Marítima.
- 4.º Las embarcaciones de motor faltas de reconocimiento anual y que no hubiesen pagado la multa que se impuso a las que no se presentaron al reconocimiento del mes de julio actual, no se les concederá autorización alguna.

Mahón 29 de julio de 1936.

Federico Garay.

Agua caliente al instante

Calentadores a Gas

Venta al contado y plazos

Exposición de modelos

Plaza Pablo Iglesias, 19.-Mahón

El "Ciudad de Tarragona" contra los rebeldes de Mallorca

Cuando la motonave postal «Ciudad de Tarragona» se hallaba fondeada en la bahía de Alcudia, el domingo, a últimas horas de la tarde, se presentaron a bordo de dicho buque un teniente de la Guardia Civil y un suboficial del mismo Cuerpo, acompañados del delegado marítimo de aquel puerto, quienes ordenaron al capitán que se pusiera a las órdenes del Gobierno de la República para prestar aquellos servicios que le fueron encomendados.

El oficial del buque don Pedro Rintort como sospechara que se trataba de fuerzas facciosas, desembarcó del buque y trasladóse a tierra para informarse si eran ciertas las manifestaciones del referido teniente, y aludiendo a comprobar que las referidas órdenes de requisas procedían de las fuerzas rebeldes, volvió al buque, negándose toda la tripulación a secundar las órdenes del teniente.

El oficial de la Guardia civil mandó al suboficial en busca de refuerzos, y entonces la tripulación hizo prisionero al teniente llamado don Juan Sureda y maniobrando rápidamente, el buque viró en redondo, haciéndose a la mar a toda máquina y con las luces apagadas.

Ya en alta mar, recibió un nuevo radio de Mallorca ordenándole regresara a Alcudia; pero el buque siguió rumbo a Barcelona, donde llegó a las siete de la mañana, quedando fondeado en el puerto, hasta ayer por la mañana, que pasó a atracar en el muelle acostumbrado. Desde su partida de Alcudia, la tripulación, e incluso el pasajero, adoptaron todas las medidas necesarias para defenderse en caso de ser atacado.

El teniente de la Guardia civil que viajero en calidad de prisionero fué desembarcado a las dos de la madrugada y entregado a las autoridades.

En Badajoz las fuerzas leales dominan la situación

En la ciudad de Badajoz el día 11 de Castilla gritó viva la República y fué calorosamente aplaudido por el pueblo. Hizo una salida para reducir los pequeños focos que había en los alrededores de la capital.

A las siete y media de la tarde han sido radiadas por Unión Radio las siguientes noticias.

«Telegrama oficial gobernador civil Badajoz a ministro de Gobernación.

«Regimiento de Castilla, de guarnición en esta plaza ha salido a las diez de la mañana para batir a los rebeldes, cumpliendo órdenes del Gobierno. Fué despedida de la población con extraordinario entusiasmo, fraternizando los soldados con el pueblo. Las Fuerzas de Orden público y Guardia civil cumplen con su deber, siendo vitoreadas por los elementos del Frente Popular. El telegrama anterior demuestra como la mayoría de las poblaciones españolas, cuyas guarniciones se mantienen fieles al Poder constituido, se unen al entusiasmo del pueblo y de las fuerzas adictas al régimen. El entusiasmo es extraordinario después del triunfo de las fuerzas leales y del pueblo.»

VENTILADORES

Modelo 16 cm.	Pts. 27'50
» 20 cm.	» 37'50
» 25 cm.	» 62'50
» LUJO en BAKELIT de	
20 cm.	Pts. 42'50
21 cm.	» 46'50

NEVERAS

Tipo 17 para hielo.	Pts. 53'00
18	» 65'00
R-1	» 79'00
23	» 137'00
25	» 145'00
27	» 155'00
28	» 180'00

Neveras eléctricas

Vean en nuestras oficinas el mueble más moderno, el modelo automático más económico y mejor acabado, de fabricación americana.

La Eléctrica Mahonesa

Noticias recogidas por radio

Facilitadas por la oficina de información de la Base Naval

Aviones rebeldes contra un destructor

Las reducidas proporciones de estas notas informativas impiden reseñar los innumerables hechos de que las milicias populares y fuerzas del Gobierno están dando muestras en todas sus intervenciones, ante el arrollador empuje de estas fuerzas iluminadas con los ideales de libertad e independencia, no encuentran enemigo en sus contrarios.

En el puerto de Málaga, entró el destructor «Alsedo», siendo atacado sin consecuencias por unos aviones enemigos procedentes de Melilla, consiguiendo derribar a dos y poner en fuga a los restantes.

Los milicianos de la Roda, con disparos de fusil, derribaron un aeroplano en el cual iba un pariente del traidor Queipo de Llano y un conocido fascista sevillano, habiéndose encontrado importantísima documentación referente a los complotos. Ambos ocupantes, a consecuencia del accidente fallecieron instantáneamente.

La rendición de San Sebastián

Las fuerzas rendidas en San Sebastián, concentradas en el cuartel de Layola, eran regimientos de Artillería e Ingenieros con abundante material que tenían cuidadosamente almacenado. Con dicho armamento incautado, han sido armadas las milicias populares. Todo el material de ametralladoras y fusiles se encontraba en perfecto estado, a excepción de la Artillería que habían empleado y que los propios soldados habían inutilizado para evitar que sus Jefes y Oficiales, pudieran emplearlas contra el pueblo.

Al rendirse los traidores, la tropa en avalancha y con grandes manifestaciones de alegría al verse libre del yugo tiránico de sus opresores, unieronse a las milicias leales pidiendo con interés armamento para combatir a su lado contra los traidores.

Córdoba cercada

En Córdoba las fuerzas leales tienen establecido un cerco infranqueable a la ciudad, no habiendo entrado por agotar todos los medios a fin de evitar el derramamiento de sangre a la población civil.

Los rebeldes desanimados

La situación en las filas rebeldes es desesperada, oyéndose disputar a Jefes y Oficiales entre sí, dirigiendo violentas censuras a Franco, a quien acusan de haberlos arrojado a un destierro mientras el se queda como siempre tranquilamente en Marruecos.

Comunican que se rendirán a las primeras fuerzas regulares que se presenten, pues temen hacerlo a las milicias populares que llevadas de su indignación harían justicia inmediatamente.

Algeciras y San Roque han sido dominadas por las fuerzas unidas de Carabineros, Asalto, Guardia Civil y milicias populares poniendo en fuga a los fascistas que se refugian en La Línea. Los traidores que están desmoralizados y principales cabezas no se preocupan más que de escapar a la justa indignación popular.

Tiroteos en Barcelona

En Barcelona se dió muerte a algunos «Pacos» cuya captura era difícil por estar parapetados en las azoteas, igual suerte corrieron los ocupantes fascistas de diez coches. Han sido detenidos los ocupantes fascistas de otro coche que llevaba las iniciales de la C. N. T., desde el cual dieron muerte a un carabine-

que prestaba su servicio en el puerto. Ocupáronseles al ser detenidos dos carnets y documentación fascista. La fuerza pública tuvo que luchar para evitar que el pueblo los linchara.

Un diputado muerto

En Villalba del Arco resultaron muertos 23 fascistas y 34 heridos por hacer resistencia a las fuerzas leales. Entre los muertos figura el diputado cedista Dimas Madariaga.

La rendición de Albacete

Albacete, punto estratégico de los traidores, fué tomado por los milicianos, una compañía de infantería de marina y una batería de cuatro obuses. Contribuyeron eficazmente los aviones de bombardeo que destruyeron al enemigo.

Bélgica pro España

El partido socialista belga patentó su solidaridad por la causa de la libertad que defiende el noble pueblo español contra el atentado de una minoría que se le antojaba arrancar para llevarle al sitio donde ellos más fácilmente podrían hacer prosperar sus desenfundados egoísmos.

En Inglaterra se trata de España

Londres.—En el curso del debate sobre política exterior, Morgau Jones declaró: «Consideramos la lucha entablada en España como de interés vital para la paz de Europa y del mundo: la cuestión que se debate es si la democracia va a establecerse en España sobre bases permanentes o no. Si algún apoyo hemos de prestar a España, este ha de ser al Gobierno legalmente constituido».

Detenciones

Ha sido detenida en su domicilio la esposa del general faccioso Barre ra por considerársela elemento de enlace con los facciosos una vez detenido su esposo. Por el mismo motivo, ha sido detenida la esposa del conocido fascista Ruiz de Alda, que pasó incomunicada a la cárcel.

Estaciones clandestinas

Por el rondín especial que se dedica a la busca de estaciones Radiotelegráficas clandestinas, han sido encontradas tres que se dedicaban a noticias falsas, con este motivo se practicaron 20 detenciones.

El Gobierno se incauta de los bienes de March

El Gobierno de la República se ha incautado de todos los bienes pertenecientes al financiero de la revolución y contrabandista March, así como de todas las acciones y cuentas corrientes que poseía en bancos y empresas.

Reorganización del ejército

Por el Ministerio de la Guerra se procede a la destitución y reorganización sin tener en cuenta categorías de las fuerzas del ejército, dándose con frecuencia el caso de la entrega del mando de las fuerzas por coroneles o tenientes coroneles a sargentos y suboficiales que en todo momento estuvieron al lado de la República y con su patriotismo y definida actuación se han hecho acreedores a esta distinción, premio que el Gobierno no regatea a sus leales.

Bajas en la marina de guerra

Se publica un decreto de Marina, dando de baja en la misma, perdiendo todos sus haberes, derechos y privilegios, a Generales, Jefes y Oficiales, cuya actitud subversiva ha quedado confirmada, bajas que continuarán a medida que se vayan conociendo los resultados de los expedientes de información que a tal fin se han iniciado.

Tipografía Mahonesa.-Fermin Galan